

Assemblée des membres de l'IITA de 2024

Mercredi 24 avril (9 h 15 - 17 h 15 COT)

À Bogota (Colombie) et en ligne (Zoom Events Space)



Document 2 : État d'avancement de la mise en œuvre des activités du Secrétariat en 2023

En 2023, les nouveaux dispositifs d'hébergement approuvés par les membres lors de l'Assemblée des membres de 2023 ont été mis en œuvre. Depuis juillet 2023, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) héberge officiellement le Secrétariat de l'IITA et est responsable des services de Secrétariat des politiques et de la technologie. L'UNOPS est chargé de fournir des services de soutien juridique et opérationnel à l'initiative et Open Data Services, partenaire du Secrétariat sous contrat avec le PNUD, est le nouveau partenaire du Secrétariat pour la prestation de services relatifs à la technologie. Pendant la période de transition, l'adoption de mesures concertées a permis de garantir la continuité et l'efficacité des activités de l'initiative, tout comme la prestation ininterrompue de services de haute qualité. Malgré la priorité accordée à la transition, le niveau d'exécution de tous les plans de travail et leurs résultats ont atteint des sommets au cours de l'année 2023.

Le présent document présente l'état d'avancement effectué par le Secrétariat de l'IITA des activités mises en œuvre en 2023 afin d'atteindre les objectifs du [Plan stratégique de l'IITA pour la période 2020-2025 \(ES / FR\)](#) et d'opérer la transition vers de nouveaux dispositifs d'hébergement.

Objectif 1 : Promouvoir l'utilisation systématique des données de l'IITA par les acteurs du développement et de l'action humanitaire

Améliorer l'utilisation des données par la société civile

L'IITA a créé sa première formation en ligne, le [cours de l'IITA pour membres de la société civile](#), qui vise à aider les organisations de la société civile (OSC) à utiliser les données de l'IITA afin de renforcer la prise de décision et le respect du principe de responsabilité. Ce cours a été élaboré en collaboration avec un éventail de parties prenantes de la société civile et fournit des informations sur la manière dont les données de l'IITA peuvent guider certaines de leurs activités. En voici quelques exemples :

- *Coordination* : les organisations non gouvernementales (ONG) peuvent apprendre à consulter les données de l'IITA pour déterminer quelles autres organisations interviennent dans des endroits ou des secteurs similaires ou identiques. Ces informations peuvent servir à renforcer la collaboration, à combler les lacunes et à réduire les chevauchements dans les domaines du développement et de l'action humanitaire.

- *Responsabilité* : les journalistes et les OSC peuvent apprendre à utiliser les données de l'IITA pour enquêter sur le financement et la mise en œuvre des activités humanitaires et de développement, dans l'objectif de déterminer si les ressources sont allouées comme prévu.
- *Preuves pour éclairer les politiques et le plaidoyer* : le cours explique comment les données de l'IITA peuvent servir à éclairer les politiques des OSC et leurs activités de plaidoyer. Les OSC peuvent notamment recueillir des preuves sur l'affectation et l'utilisation des fonds afin de plaider en faveur d'une réallocation des ressources (telle que l'augmentation du financement consacré à la santé, à l'éducation ou à une région ou un pays en particulier).
- *Identifier les sources de financement* : le cours explique également que les données de l'IITA peuvent servir à déterminer quand les donateurs prévoient de débloquer des fonds ainsi que ce à quoi ils ont l'intention de les affecter. Les OSC peuvent ainsi utiliser les données de l'IITA pour définir les possibilités et les tendances existantes en matière de financement.

Le [cours de l'IITA pour membres de la société civile](#) est une ressource gratuitement accessible en ligne. Disponible en anglais, en espagnol et en français, il promeut l'utilisation des données de l'IITA auprès d'un large public. Si le cours a initialement été élaboré pour les OSC, la plupart des informations qu'il contient sont utiles à un public bien plus large. Il s'agit donc d'une ressource de qualité pour tous ceux qui souhaitent en savoir plus sur l'IITA.

Formation et assistance continues sur l'utilisation des données

Le Secrétariat de l'IITA a continué d'organiser des séances d'information en ligne sur l'utilisation des données, au cours desquelles les utilisateurs peuvent poser leurs questions et recevoir en direct l'aide du Secrétariat ou d'autres utilisateurs. Les utilisateurs ont pu bénéficier d'une assistance et de présentations en ligne sur demande tout au long de l'année. Par exemple, les bureaux de pays du PNUD au Népal, en Ukraine et au Cameroun ainsi que son Bureau régional pour les États arabes ont reçu un appui à l'utilisation des données pour améliorer la coordination et le suivi des flux d'aide publique au développement fournie par des donateurs externes dans le pays.

Le Secrétariat a également cherché à mieux faire connaître la valeur des données de l'IITA en menant une [analyse de la disponibilité des données budgétaires](#) au début de l'année 2023. Il a ainsi démontré la manière dont les données budgétaires de l'IITA peuvent être exploitées pour étudier l'évolution des secteurs du développement et de l'action humanitaire.

Sensibilisation et formation en personne

Le Secrétariat a également fait connaître la valeur des données de l'IITA au moyen d'événements consacrés à ce sujet dans les pays, en plus des sessions prévues dans le cadre de l'échange communautaire de mars 2023. Au mois de juillet, l'IITA a organisé un atelier au Cameroun visant à former les fonctionnaires du gouvernement à accéder aux données de l'IITA sur les flux de financement externe afin de les aider dans l'exécution de leurs tâches, dont l'élaboration de budgets nationaux et l'établissement de rapports annuels sur la coopération au développement.

En novembre, l'IITA a participé au [Festival de Datos](#), le festival pour les données du développement organisé par le Partenariat mondial pour les données du développement durable à Punta del Este, en Uruguay. Des représentants du Secrétariat ont présenté aux participants les outils d'accès aux données de l'IITA lors d'une session sur la recherche de données actualisées et transparentes sur le développement et l'action humanitaire. Le Secrétariat s'est servi d'une récente analyse du financement du développement et de l'action humanitaire en Amérique latine afin de donner un contexte aux données citées lors de la session.

L'invitation de l'IITA à participer à un [atelier à Paris](#) (les 6 et 7 novembre 2023) sur l'amélioration du suivi des fonds pour le développement affectés aux peuples autochtones et communautés locales est une preuve supplémentaire du large éventail de secteurs et d'intervenants qui peuvent tirer profit de l'utilisation des données de l'IITA. Organisé par l'Alliance globale des collectivités territoriales et Charapa, l'atelier a principalement porté sur les moyens de combler les manques de données relatives aux promesses de fonds pour les peuples autochtones et communautés locales, à la mise en œuvre de ce financement et aux résultats accomplis. L'IITA a été invitée à présenter son rôle dans la collecte des données sur le financement international du développement et de l'action humanitaire. Nombre des représentants de peuples autochtones et communautés locales, de donateurs et d'ONG internationales n'avaient pas connaissance de l'IITA avant l'atelier, qui a fourni une précieuse occasion de faire connaître les données de l'IITA sur les peuples autochtones et communautés locales.

Représenter clairement le financement de la lutte contre les crises de sécurité alimentaire et nutritionnelle

En 2023, l'Alliance mondiale pour la sécurité alimentaire a travaillé en étroite collaboration avec l'IITA sur l'utilisation de données ouvertes pour renforcer la lutte contre les crises de l'alimentation et de la nutrition qui se dessinent. L'Alliance mondiale pour la sécurité alimentaire est une initiative parrainée par le G7 à laquelle participe la Banque mondiale. Elle encourage les partenaires des secteurs du développement et de l'action humanitaire, les organisations régionales et les gouvernements à orchestrer une riposte rapide et coordonnée à la crise de l'alimentation et de la nutrition dans le monde.

Au cours de l'année dernière, l'Alliance mondiale pour la sécurité alimentaire a coopéré avec l'IITA pour incorporer des données sur le financement de la sécurité alimentaire dans son [Tableau de bord mondial de la sécurité alimentaire et nutritionnelle](#), qui rassemble des données clés issues d'un large éventail de sources mondiales, nationales et infranationales. Grâce à leurs efforts conjugués, l'IITA et l'Alliance mondiale pour la sécurité alimentaire ont réussi à intégrer les données de l'IITA au tableau de bord, ce qui permet aux utilisateurs de consulter des données sur le financement de milliers d'activités de lutte contre les crises de l'alimentation et de la nutrition dans le monde. Les données de l'IITA ont été intégrées au tableau de bord en vue d'améliorer la coordination des mesures politiques et financières prises en réponse aux crises de l'alimentation et de la nutrition dans le monde. Début 2024, la coopération devrait se poursuivre par la mise en place d'une [communauté de Assemblée des membres de l'IITA de 2024](#) | Document 2 : État d'avancement de la mise en œuvre des activités du Secrétariat en 2023 | Avril 2024

[pratique pour la sécurité alimentaire et nutritionnelle](#) sur la plateforme IATI Connect, qui vise à créer un cadre solide pour suivre les fonds de réserve alloués à la sécurité alimentaire et nutritionnelle. La nouvelle communauté de pratique reliera les signataires aux utilisateurs de données en charge d'élaborer des politiques afin que le nouveau cadre réponde aux besoins des acteurs du secteur.

Objectif 2 : Mener à une amélioration considérable de la qualité des données publiées conformément à la norme de l'IITA

Lancement de l'outil IATI Publisher

En janvier 2023, l'IITA a lancé un nouvel outil de publication commandé par le Conseil d'administration et conçu pour l'initiative par le fournisseur de logiciels Young Innovations. [IATI Publisher](#) est un outil en ligne qui permet aux organisations de publier des données au format XML requis par la norme de l'IITA. Il a été conçu pour accompagner les petites et moyennes organisations (ou celles dont le nombre d'activités est limité) qui souhaitent publier des données sur leurs activités dans le domaine du développement et de l'action humanitaire. IATI Publisher est gratuit et simplifie le processus d'enregistrement d'un signataire sur le site de l'IITA. Il fournit également des explications et des conseils qui permettent aux signataires de comprendre les champs de données de la norme de l'IITA.

Améliorer le processus de validation

L'[outil de validation de l'IITA](#) est un outil en ligne essentiel qui permet aux signataires de vérifier si leurs données sont conformes à la norme de l'IITA. L'année 2023 a marqué une importante croissance du nombre d'utilisateurs de l'outil de validation, qui a atteint 9200 contre 7300 en 2022. Cette augmentation de 26 % indique que les signataires de l'IITA respectent de mieux en mieux leur engagement à vérifier et à améliorer la qualité de leurs données.

Assistance aux signataires et aux utilisateurs de l'IITA

Dans le cadre de la transition vers de nouveaux dispositifs d'hébergement du Secrétariat de l'IITA en juillet 2023, Open Data Services a commencé à fournir un soutien aux signataires et aux utilisateurs en tant que nouveau partenaire du Secrétariat pour la prestation de services relatifs à la technologie. Pendant la transition, Open Data Services a apporté un soutien de grande qualité aux organisations qui ont demandé de l'aide pour publier et améliorer leurs données, notamment en répondant à plus de 600 demandes issues de plus de 300 organisations par l'intermédiaire du service d'assistance de l'IITA.

Plusieurs signataires ont également reçu un soutien individuel plus approfondi de la part du Secrétariat, dont le gouvernement australien alors qu'il cherchait à améliorer ses rapports à l'IITA dans le cadre de sa nouvelle politique en matière de développement international¹. Dans cette politique, le gouvernement s'engage à renforcer la transparence du programme de développement

¹ [Politique de l'Australie en matière de développement international](#)
Assemblée des membres de l'IITA de 2024 | Document 2 : État d'avancement de la mise en œuvre des activités du Secrétariat en 2023 | Avril 2024

australien et reconnaît qu'il est important qu'il participe à l'IITA pour mettre en œuvre cet engagement. Le Secrétariat de l'IITA a également apporté son soutien à la Société andine de développement, nouvellement membre de l'IITA, qui se prépare à publier des données de l'IITA pour la première fois. La Société andine de développement est un fournisseur de ressources de taille pour le secteur du développement. Ses données permettront de renforcer la pertinence de l'IITA dans la région de l'Amérique latine et des Caraïbes.

Le Secrétariat a publié de nouvelles ressources en ligne pour aider les signataires à résoudre des problèmes communs. Par exemple, de [nouvelles orientations ont été élaborées](#) pour aider les signataires à contourner les restrictions dues aux fonctions de sécurité de leurs propres sites Web, en raison desquelles leurs publications ne pouvaient être répertoriées dans la Banque de données de l'IITA et d'autres outils.

Financement de l'Indice de transparence de l'aide 2024

En mars 2023, le Conseil d'administration de l'IITA [a annoncé sa décision de financer le prochain indice de transparence de l'aide de Publish What You Fund](#), qui sera publié en juillet 2024. L'indice utilise des données de l'IITA pour suivre les progrès réalisés par les principaux organismes de développement en matière d'amélioration de la transparence de leurs activités. Grâce au financement de l'IITA, Publish What You Fund a de nouveau pu travailler à rendre compte de la transparence des donateurs en 2024. Comme les années précédentes, l'Indice de transparence de l'aide 2024 reste sous le contrôle indépendant de Publish What You Fund et soigneusement protégé par un système de pare-feu afin d'éliminer tout risque qu'un membre du Conseil d'administration de l'IITA ou d'autres parties prenantes l'IITA soient impliqués dans un conflit d'intérêts.

Dans le cadre de l'accord de financement, Publish What You Fund a analysé la faisabilité et l'intérêt d'inclure tous les signataires de l'IITA dans les tests automatisés de l'indice afin de contribuer à améliorer la qualité des données publiées par les nombreuses petites organisations membres de l'IITA. Étant donné que l'indice évalue actuellement environ 50 grands donateurs responsables de la publication de 84 % de l'ensemble des données de l'IITA², Publish What You Fund a donné des directives claires sur la manière dont un bien plus grand nombre de signataires pourraient être évalués et coopérera avec le Secrétariat pour intégrer leur évaluation à un tableau de bord des données en 2024.

Objectif 3 : Renforcer la norme de l'IITA en consolidant son noyau technique, en entretenant son infrastructure et en redynamisant sa communauté de signataires et de membres

² Financement de l'Indice de transparence de l'aide 2022

Assurer la continuité des services pendant la transition du Secrétariat

En 2023, l'IITA a concentré ses efforts sur la transition de ses outils et services techniques conformément aux nouveaux dispositifs d'hébergement du Secrétariat. L'équipe technique sortante de Development Initiatives a travaillé d'arrache-pied pendant la première partie de l'année pour constituer des dossiers sur les services techniques de l'IITA, en collaboration avec le nouveau partenaire du Secrétariat, Open Data Services. En juillet 2023, tous les services ont été transférés avec succès à Open Data Services, sans que les outils techniques de l'IITA ne cessent de fonctionner ou soient inaccessibles pendant la transition du Secrétariat. Depuis, le Secrétariat a mis en œuvre diverses activités pour améliorer les plateformes d'hébergement utilisées par l'initiative, ce qui renforcera la sécurité et la viabilité des services de l'IITA.

Améliorer la banque de données de l'IITA

Après la transition réussie des services techniques, le Secrétariat s'est efforcé d'améliorer la fiabilité et la stabilité de la [banque de données de l'IITA](#), un outil essentiel de téléchargement des données de l'IITA aux formats CSV, JSON et XML. Le Secrétariat s'est fondé sur des exemples d'utilisation des données de l'IITA par la communauté tout en s'appuyant sur des études et des analyses comparatives en cours. Il a apporté des améliorations aux fonctions de traitement et de stockage de la banque de données afin de mieux gérer le nombre croissant de signataires effectuant des mises à jour quotidiennes. De ce fait, la banque de données fournit désormais une image plus fidèle des données de l'IITA à ses utilisateurs réguliers.

Le Secrétariat a également pris des mesures pour que les utilisateurs puissent lancer des recherches plus claires et plus précises, notamment concernant les données budgétaires, que ce soit au moyen du [site Web](#) ou de l'API de la banque de données de l'IITA. Il a par ailleurs entrepris de nouveaux travaux pour [valider les identifiants des activités](#) de l'IITA, étape cruciale à l'utilisation des données à des fins de traçabilité et de référencement des réseaux. Le Secrétariat a systématiquement publié et ouvert à la discussion les changements prévus sur IATI Connect avant, pendant et après chacune des étapes de la mise en œuvre.

Garantir la pertinence de la norme de l'IITA

La norme de l'IITA sert de base aux activités menées par l'initiative pour améliorer l'utilité des données sur le développement et l'action humanitaire. Les organisations publient des données conformément aux règles et au cadre définis dans la norme de l'IITA. Les mises à jour majeures sont peu fréquentes. La dernière date de 2018, année de mise en place de la version 2.03. Le Secrétariat de l'IITA surveille l'évolution des sources externes, telles que l'[Organisation internationale de normalisation](#) et le Comité d'aide au développement de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et assure leur synchronisation avec les listes de codes de l'IITA en adaptant ces dernières lorsque les codes externes qu'elles contiennent sont modifiés. Le Secrétariat veille également à ce que la communauté de l'IITA reste informée des mises à jour lorsqu'elles ont trait à la publication ou à l'utilisation des données.

En 2023, le Secrétariat [a recueilli l'avis de la communauté](#) sur la meilleure façon de tenir compte de la mise à jour des orientations relatives à la Norme commune de déclaration de l'OCDE dans la norme de l'IITA, Le Secrétariat a également consulté la communauté pour [clarifier l'utilisation des catégories d'organisations non gouvernementales](#) (ONG) lorsque qu'il est apparu, d'après les retours des signataires, que la manière d'utiliser les catégories d'ONG de la norme pour décrire différents types d'ONG (internationales, nationales, régionales et basées dans un pays partenaire) portait à confusion. Les échanges à ce sujet sur la plateforme IATI Connect ont révélé qu'il s'agissait d'un problème de longue date présentant un intérêt élevé pour la communauté, qui a activement participé.

En 2023, dans le cadre d'une mise à jour informelle visant à répondre aux besoins de certaines communautés de signataires, le Secrétariat a enrichi la terminologie de la norme pour aider la Commission européenne et les États membres à noter les activités de l'IITA en lien avec les initiatives de l'[Équipe Europe](#). Le fait que le Secrétariat ait pu enrichir la terminologie de la norme sans effectuer de mise à jour formelle en démontre la flexibilité permanente, qui est importante pour toutes les parties prenantes. Cet exemple met en évidence la manière dont la norme de l'IITA peut servir à répondre au besoin croissant de pratiques communes entre certaines communautés de signataires. Le nouveau partenariat de l'IITA avec l'Alliance mondiale pour la sécurité alimentaire (voir page 3) est une illustration récente de la mise en pratique d'une telle approche.

Domaines d'action transversaux

Gouvernance et adhésion

En 2023, l'initiative s'est réjouie d'accueillir cinq nouvelles organisations : la Société andine de développement, le gouvernement du Niger, le Partenariat canadien pour la santé des femmes et des enfants (CanSFE) ainsi que les organisations de gestion des données sur le développement Emergently et Open Data Company. Le Conseil d'administration a approuvé la dispense de cotisations des membres de 22 pays partenaires, conformément aux procédures opérationnelles permanentes de l'IITA (section 2.3.6) et pour une période d'un an, à l'issue de laquelle les dispenses seront réexaminées. Un groupe de travail sur les procédures opérationnelles permanentes a examiné les dispositions régissant la possibilité d'accorder des dispenses aux membres à condition qu'ils remplissent certains critères et formulé une proposition à ce sujet.

Le Conseil d'administration de l'IITA, composé de sept membres élus en 2022 pour un mandat de deux ans, a continué à se réunir tous les trimestres. Le Conseil d'administration a également continué à organiser des séances d'information sur ses activités en amont des réunions trimestrielles, en invitant les membres de l'IITA à discuter des questions de gouvernance pressantes. Au cours de l'année 2023, le Conseil d'administration a établi trois groupes de travail en créant un groupe de travail technique, en renouvelant le mandat du groupe de travail sur l'utilisation des données et en constituant un groupe de travail sur la publication.

Transition vers les nouveaux dispositifs d'hébergement du Secrétariat

En 2023, les membres ont voté pour les nouveaux dispositifs d'hébergement de l'IITA après l'expiration du mandat précédent en décembre 2022 (prolongé pour une période de transition de six mois).

En collaboration avec un groupe de travail institutionnel composé de représentants des membres de l'IITA, le Conseil d'administration a élaboré des termes de référence avant de mener un rigoureux processus de définition de nouveaux dispositifs d'hébergement, lequel s'est achevé en 2023. En mars 2023, à la suite d'un appel d'offres ouvert lancé en 2022, le Conseil d'administration et le groupe de travail institutionnel ont soumis des propositions à l'Assemblée des membres de l'IITA. Les membres ont examiné les propositions et choisi le PNUD en tant qu'entité hôte (qui sera chargé de la prestation de services de Secrétariat des politiques et de la technologie), et l'UNOPS en tant que prestataire de services opérationnels et financiers. Open Data Services, sous contrat avec le PNUD, est le nouveau partenaire de prestation de services relatifs à la technologie. Les dispositifs d'hébergement ont été officialisés par la signature d'une lettre d'entente entre le Conseil d'administration, le PNUD et l'UNOPS, dans laquelle les domaines de responsabilité de chacune des parties sont définis. Le Secrétariat a élaboré et publié un [catalogue détaillé des services de l'IITA](#) d'après les termes de références élaborés pour l'hébergement. Le catalogue de services présente l'ensemble des domaines d'activité inclus dans les propositions de chacune des entités sélectionnées et sous-tend l'élaboration des plans de travail annuels. Le Secrétariat assurera la mise à jour annuelle du catalogue de services afin d'y intégrer les nouveaux domaines et priorités de travail qui émergeront.

Communication et mobilisation

Au cours de l'année 2023, l'IITA a mené une série d'activités de sensibilisation visant à mobiliser de nouveaux utilisateurs. Le Partenariat mondial pour les données du développement durable et le [festival pour les données du développement \(« Festival de Datos »\)](#) ont permis à l'IITA d'accéder à un réseau composé de centaines d'experts spécialisés dans les données sur le développement provenant d'organisations influentes dans le monde. Ils ont également fourni l'occasion à l'IITA d'échanger avec des utilisateurs de données de l'Amérique latine et des Caraïbes, en amont de son expansion stratégique dans la région en 2024.

Lors de la 28^e Conférence des Parties à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (COP28), qui s'est tenue à Dubaï, aux Émirats arabes unis, l'IITA a sensibilisé les participants aux types de données disponibles sur l'action climatique en publiant une [note d'information détaillée](#). Cette note comprend une analyse indiquant que les signataires de l'IITA ont publié des données sur plus de 33 300 activités d'adaptation aux changements climatiques et plus de 25 300 activités d'atténuation des changements climatiques. La note d'information à l'intention des participants à la COP28 a été diffusée sur les réseaux sociaux et a suscité l'intérêt d'un éventail d'acteurs de la lutte contre les changements climatiques.

Assemblée des membres de l'IITA de 2024 | Document 2 : État d'avancement de la mise en œuvre des activités du Secrétariat en 2023 | Avril 2024

Mobiliser la communauté de l'IITA

Pour la première fois depuis 2019 (en raison des restrictions de voyage liées à la pandémie de COVID-19), les membres de l'IITA se sont réunis en personne du 13 au 16 mars 2023 à la Cité des Nations Unies à Copenhague. L'Assemblée des membres de l'IITA et l'échange communautaire alors organisés ont réuni un total de 179 personnes, dont 133 ont participé en personne et 46 à distance.

Lors de l'Assemblée des membres, les participants ont discuté d'importantes questions de gouvernance, dont les nouveaux dispositifs d'hébergement du Secrétariat de l'IITA. L'IITA est également parvenue à mobiliser des parties prenantes influentes du secteur du développement dans le cadre de l'Assemblée des membres. Le ministère des Affaires étrangères des Émirats arabes unis et la Banque islamique de développement, par exemple, ont été conviés à participer à l'événement en tant qu'observateurs pour la première fois. Après cette mobilisation réussie, les deux institutions ont commencé à publier des données conformes à la norme de l'IITA pour la première fois en fin d'année. En outre, la Banque islamique de développement a décidé de participer à l'initiative en tant que membre. Son adhésion à l'IITA a été confirmée en janvier 2024.

Lors de l'échange communautaire, les membres de la communauté de l'IITA ont été invités à consacrer des sessions aux thèmes relatifs à leurs activités en lien avec l'IITA ainsi qu'aux questions à examiner en matière de données ouvertes. L'Assemblée des membres et l'échange communautaire de 2023 ont suscité le taux de satisfaction le plus élevé jamais enregistré par l'IITA lors de son enquête annuelle sur la participation aux événements. L'enregistrement des sessions de l'échange communautaire (15-16 mars) a été publié sur la plateforme [IATI Connect](#).

Plus tard dans l'année, la communauté mondiale de l'IITA a de nouveau pu se rassembler lors du cinquième échange communautaire virtuel de l'IITA (VCE5) le 15 novembre. Au cours de neuf sessions menées par 29 intervenants, les membres de la communauté ont notamment discuté de la manière d'élargir la publication de données de l'IITA ainsi que de l'amélioration du suivi de la sécurité alimentaire dans le monde. Le VCE5 a réuni 170 participants du monde entier et davantage de personnes encore ont [suivi les sessions](#) sur la plateforme IATI Connect.

Entre les réunions, les membres de la communauté de l'IITA se sont mobilisés au moyen de la plateforme IATI Connect. La plateforme permet aux communautés de pratique de l'IITA d'échanger sur la publication et l'utilisation des données ainsi que sur les services techniques de l'IITA. Les membres de communauté de l'IITA peuvent également s'en servir pour créer leurs propres groupes de discussion, dont la rubrique des Pays-Bas (« *Netherlands Corner* ») est un exemple. En 2023, le nombre de comptes d'utilisateurs a enregistré une augmentation continue de 17 % et la plateforme a attiré 12 200 visiteurs.

